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Comunicazione di fine anno del Dirigente Scolastico 

Carissimi, 

un altro anno scolastico sta per concludersi e, come di consueto, colgo l'occasione per porgere a tutti voi un 

affettuoso saluto accompagnato da qualche riflessione. 

Nel corso di questi anni (dieci anni al Liceo Classico e sei anni al Liceo Artistico) ho vissuto insieme a voi una 

esperienza molto ricca e stimolante che mi ha consentito di apprezzare il livello raggiunto dalla nostra comunità, 

con un bilancio pienamente positivo come risulta dai numerosi riconoscimenti ottenuti dagli studenti nelle diverse 

discipline e nei vari campi della cultura, segno evidente del lavoro svolto con passione ed entusiasmo da docenti ed 

alunni. Per tali ragioni desidero esternare a tutti voi il mio stato d’animo, che è insieme di affetto, gratitudine e 

valorizzazione per le migliori energie che la scuola è riuscita ad esprimere.  

Nel corso di questi anni, insieme a tutti voi, nello spirito di confronto e dialogo continuo, abbiamo contribuito a 

promuovere quell'idea di "scuola del fare" per la quale ci sentiamo tutti motivati, affrontando sfide culturali e 

guardando al futuro. 

Un ringraziamento va a tutti i docenti  per il prezioso contributo nelle tante sfide superando gli innumerevoli 

ostacoli e resistenze, lavorando per una scuola al centro della comunità, insieme alle istituzioni, per ribadire i valori 

di legalità, solidarietà, accoglienza, integrazione, rispetto della dignità della persona. Insieme ai docenti abbiamo 

realizzato tanti eventi ed iniziative culturali di grande respiro presentando una scuola viva che si relaziona 

attivamente con il territorio: il teatro, la letteratura, l'arte, la comunicazione, le lingue straniere, i percorsi di 

cittadinanza e costituzione, l'integrazione ed il dialogo interculturale.  

Il tutto documentato da una ricchissima rassegna stampa e dal periodico on-line. 

Tutto ciò è stato possibile grazie ad un grande lavoro di squadra, ma soprattutto grazie alla disponibilità, alla 

passione, alla generosità di tanti docenti che dedicano gran parte del proprio tempo alla scuola senza lamentarsi e 

soprattutto senza alcuna pretesa. 

A tutti i Docenti, va il mio riconoscimento per essersi dimostrati forza insostituibile per il loro contributo alla 

formazione di cittadini consapevoli e socialmente integrati e per aver saputo interpretare la dimensione educativa e 

formativa dell’insegnamento.   

Un ringraziamento speciale va alla prof.ssa Marino per la preziosa collaborazione, continua ed instancabile, 

riconosciuta da tutti. Nel corso di questi anni mi ha affiancato in questo difficile compito di coordinamento di tutte 

le attività, è stata punto di riferimento per tutti, grazie alla passione, alla professionalità ed all'impegno, vero 

esempio di attaccamento al lavoro, ha saputo qualificare l’azione quotidiana della presidenza: a lei va il mio 

personale riconoscimento. 

Un ringraziamento particolare, per avermi affiancato, nel difficile lavoro di coordinamento al Liceo Artistico, al 

prof. Staropoli, che pur tra tante difficoltà, ha sempre dimostrato di condividere e sostenere quell’azione 

determinata e passionale, necessaria per mettere in piedi una scuola di qualità. 

Un ringraziamento a tutto lo Staff, alle funzioni strumentali ed ai coordinatori di classe, di dipartimento ed ai 

referenti dei vari progetti per l'attività di coordinamento, indispensabile per far funzionare al meglio il sistema. 

Con tutti voi abbiamo condiviso un’esperienza significativa e  momenti di crescita professionale ed umana. 

Un ringraziamento alla sig.ra Stinà ed alla sig.ra Crudo, per essere riuscite ad affiancarmi nelle attività di 

segreteria anche quest’anno, unitamente a tutto il personale non docente (Assistenti amministrativi, assistenti 

tecnici e collaboratori scolastici) che, nella crescita e tenuta dell'istituzione scolastica, hanno dato il loro apporto 

molto prezioso ed impagabile.  

Un ringraziamento a tutti i genitori, in particolare alla componente impegnata nel Consiglio d’Istituto ed al 

Presidente sig. Francesco Belsito, per lo spirito di collaborazione, per la partecipazione disinteressata ed il grande 

senso civico finalizzati alla crescita e alla educazione dei propri figli. Con i genitori abbiamo messo in campo un 

patto educativo, una vera alleanza fatta di relazioni costanti nel riconoscimento e rispetto dei reciproci ruoli 

supportandoci vicendevolmente nelle comuni finalità educative.  





Una parte importante del mio modo di costruire le relazioni ed il confronto è rappresentata dagli studenti.  

Rivolgo un ringraziamento ai rappresentanti degli studenti Lorenzo Talarico, Michele Scarcella, Antonio 

Fortuna e Arianna Idà (consiglio d’istituto) , Yvonne Evalto e Filippo Daffinà (consulta degli studenti), per aver 

condiviso, con un confronto anche animato, una scuola aperta, dinamica ed innovativa, basata sulle relazioni e sul 

confronto, nel rispetto delle idee degli altri, nella convinzione che la scuola è di tutti e di ciascuno. 

Le relazioni ed il continuo dialogo che ho intrattenuto con gli studenti ed i loro rappresentanti hanno evidenziato 

quella concretezza che caratterizza il modo di essere ed agire dei giovani dentro e fuori dalla scuola, in ciò 

potendosi indirettamente promuovere quello spirito costruttivo della cittadinanza attiva.  

Negli studenti ho potuto cogliere valori preziosi che non sempre gli adulti sono capaci di valorizzare ed anche la 

capacità di vivere la figura del Dirigente Scolastico senza il prevedibile timore reverenziale che spesso 

contraddistingue il rapporto giovani - adulti.  

In conclusione, le Istituzioni Scolastiche sono sempre di più chiamate ad affrontare sfide complesse: ci abbiamo 

provato e ritengo che anche quest’anno ci siamo riusciti, grazie all’impegno di tutti voi che avete creduto nella 

nostra scuola e l’avete aiutata a crescere.  

Per questo Vi ringrazio, di cuore. 

il Dirigente scolastico 
Raffaele Suppa 


